

BOLETÍN INFORMATIVO N°23 | OCTUBRE 2022 |

BOMBEROS



**CELEBRACIÓN DEL 95 ANIVERSARIO DE LA CÍA
N° 6 INICIA CON LA COMPETENCIA DE
DESTREZAS BOMBERILES**



**AVANZA CREACIÓN DE TÉCNICO EN
ADMINISTRACIÓN PÚBLICA PARA BOMBEROS**



**DELEGACIÓN DE BCBRP PARTICIPÓ EN
ENCUENTRO DE BANDAS MUSICALES**



**REALIZAN FERIA DE SALUD PARA
FUNCIONARIOS DEL BCBRP**

AVANZA CREACIÓN DE TÉCNICO EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA PARA BOMBEROS

Avanza el proyecto para la creación de un Técnico en Administración Pública para Bomberos resultado del trabajo en conjunto de autoridades de la Facultad de Administración Pública de la Universidad de Panamá (UP) y del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

La profesora Delsa Pérez De Saavedra, directora de la Escuela de Administración Pública de la UP, señaló que elaborar una carrera técnica para el BCBRP tiene su origen en la necesidad de brindar oportunidades a las unidades bomberiles en el ámbito de administración.

“Este fue el interés y preocupación de la coronel Matilde Torres, subdirectora de los bomberos, quien, en reuniones preliminares, lo manifestó a las autoridades de esta Facultad, señaló De Saavedra.

Explicó que inicialmente se procedió a hacer un diagnóstico y se corroboró la necesidad, se estableció una comisión de trabajo con integrantes de ambas instituciones”, acotó De Saavedra.

Adelantó, que posteriormente se trabajó con los parámetros para elaborar carreras técnicas, se realizaron varias reuniones y el proyecto avanzó.

Por parte de la Facultad se le pidió al BCBRP hacer un proceso de admisión, dando como resultado que más de 200 aspirantes están listos para iniciar la carrera, esto luego de cumplir los dos requisitos esenciales, que son haber concluido un bachiller y ser bombero, explicó.

La profesora adelantó que el proyecto está en una fase final, un 75% de avance.

El proceso incluye remitir la propuesta del proyecto a la Junta de la Facultad de Administración Pública, posteriormente, de ser aprobada en esta instancia, se eleva al Consejo Académico de la UP.

El plan de estudios abarcaría cinco semestres, tendría contenidos de prevención de riesgos, aspectos legales, trabajo con los organismos internacionales y conocimientos especializados de los bomberos y protocolo bomberil. De administración se abordarán temas como presupuestos, finanzas públicas y comportamiento organizacional.

En conclusión, serán 30 materias, dos clases durante el verano. De aprobarse, se tiene previsto iniciar en el año 2023 y sería completamente online.

La subdirectora de la Escuela de Administración Pública, con 48 años de servicios, hizo hincapié en que la apertura de esta carrera significará un gran aporte de la Universidad a la institución de bomberos.

“La Universidad siente admiración por lo que ellos [los bomberos] hacen. Es una labor muy noble”, destacó.



DELEGACIÓN DE BCBRP PARTICIPÓ EN ENCUENTRO DE BANDAS MUSICALES ORGANIZADO POR LA LOTERÍA NACIONAL DE BENEFICENCIA

Con profundo regocijo y fervor patriótico una delegación del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) participó en el XXIV Encuentro de Bandas de Músicas Estudiantiles 2022, organizado por la Lotería Nacional de Beneficencia (LNB).

El Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general del BCBRP, acompañó a la Licda. Gloriela del Río, directora de la Lotería Nacional de Beneficencia, en la tarima principal junto a otras autoridades del Gobierno Nacional, entre ellos la ministra de Educación, Maruja Gorday de Villalobos.

La Banda de Música del BCBRP dio apertura a las delegaciones estudiantiles, que nuevamente demostraron su profundo amor a la patria. El desfile, que inició en el antiguo Teatro Bella Vista en Calidonia, recorrió la Ave. Perú hasta Calle No.31 contigua a la sede la Lotería.

La directora del Río destacó la organización de este evento, que le brindó una vez más a la comunidad un espacio cultural y familiar con el que se refuerza la identidad panameña y de antemano se rinde tributo a la patria.

Cabe destacar, que este año 2022 se reanuda el encuentro, después de dos años de no realizarse, debido a la pandemia.

El Encuentro de Bandas Musicales inició a primeras horas de la mañana y culminó pasadas las 6:00p.m. Primero se presentaron 12 escuelas públicas y particulares de la ciudad de Panamá y de diversas provincias y luego 13 bandas independientes. Cada delegación resaltó con sus marchas, bailes, vestuarios e interpretaciones su respeto a la patria para el deleite de nacionales y extranjeros.

Cabe destacar que el Cnel. Solís Pérez participó como invitado especial durante el sorteo dominical de la Lotería Nacional de Beneficencia, realizado en el Auditorio, mientras transcurría el desfile.



REALIZAN FERIA DE SALUD PARA FUNCIONARIOS DEL BCBRP EN LA ESTACIÓN RICARDO ARANGO



Atención de medicina general, laboratorios, vacunación, asesoría nutricional, oftalmología, control de la diabetes, podología, dinamometría y toma de presión, peso y talla, fueron algunos de los servicios que se le brindaron a funcionarios del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), durante la Feria de Salud.

La actividad de prevención y atención de la enfermedad se llevó a cabo en los estacionamientos de la Estación Ricardo Arango y fue inaugurada por el Tte. Cnel. Eduardo Jaramillo, director del Servicios de Atención Médica Prehospitalaria de Emergencias y Rescate (SAMER).

La jornada, coordinada a través de la Sección de Relaciones Laborales y Bienestar del Servidor Público de la Oficina de Recursos Humanos, tuvo como objetivo brindar a los funcionarios la oportunidad de cuidar su salud, ofreciéndoles estos servicios, en un horario de 9: a.m. a 1:00p.m., en el lugar de trabajo, detalló el Tte. Cnel. Jaramillo.

Se dispuso más de 100 cupos para laboratorios, que incluía examen de uroanálisis, hemograma de perfil lipídico y albumina. Una vez se tengan los resultados de los análisis se les dará seguimiento a través del Programa de la Clínica Institucional.

Mediante los servicios de enfermería también se aplicaron las vacunas contra la influenza y la Covid19.

Los funcionarios que participaron en la feria también tuvieron acceso a los servicios de una óptica, para realizarse exámenes de la vista y hacer consultas para los lentes, acotó el Tte. Cnel. Jaramillo.

El control de la diabetes fue otro de los servicios médicos consultados por los funcionarios del BCBRP, al laboratorio Roche.

Otra de las disciplinas dispuestas en la feria de salud fueron la podología, para el cuidado de los pies, y la dinamometría, con la aplicación de examen de fuerza muscular de acuerdo al rango de edad de cada persona.

El Tte. Cnel. Jaramillo agradeció a los socios estratégicos que apoyaron la iniciativa para el cuidado de la salud de los funcionarios del BCBRP, como son la Caja del Seguro Social, a través de la Policlínica Manuel Ferrer Valdés, Happy Feet, Laboratorios Abbot, Laboratorio Roche y Óptica Policenter.



BOMBEROS EN CAPACITACIÓN SOBRE EVALUACIÓN DE DAÑOS Y ANÁLISIS DE NECESIDADES DURANTE UNA EMERGENCIA



Con el objetivo de proporcionar a los participantes los conocimientos y habilidades necesarias para realizar la Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades (EDAN), en el sitio de una emergencia, incorporando herramientas tecnológicas, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) desarrolló una capacitación dirigida a personal operativo de las zonas regionales de Los Santos, Herrera, Coclé y Veraguas.

En la inauguración participaron el director nacional de Calamidades Conexas del BCBRP, mayor Ángel Delgado, y los comandantes de las zonas regionales de Los Santos y Coclé, los coroneles Jaime Ruiz y Margarita Ducreux, respectivamente.

Los instructores fueron el Tte. Cnel. Marcos Reyes, de la Academia de Formación de Bomberos y Saturnino González, del Sistema Nacional de Protección Civil (SINARPOC).

En el tercer curso sobre EDAN participaron bomberos de las Zona Regional de Los Santos, Herrera, Coclé y Veraguas y personal del Municipio de Los Santos. Se desarrolló del 18 al 21 de octubre de 2022, de manera teórica y práctica, presencial y online.

Para la ejecución del simulacro, los participantes se trasladaron a la comunidad Villa Bonita, donde recabaron información sobre viviendas afectadas, análisis de necesidades y plantearon acciones prioritarias para brindarle la ayuda a los supuestos damnificados. Esta información es remitida al Centro Operativo de Emergencias, desde donde se gestionaría la ayuda humanitaria.

En la clausura participó el alcalde de Los Santos, Máximo Amaya, el mayor Delgado y el coronel Jaime Ruiz

CELEBRACIÓN DEL 95 ANIVERSARIO DE LA CÍA N° 6 INICIA CON COMPETENCIA DE DESTREZAS BOMBERILES



La Compañía voluntaria N° 6 de la Zona Regional Panamá inició la celebración de aniversario N°95 con una competencia de destrezas bomberiles, que contó con la participación de la coronel Matilde Torres, subdirectora general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

En la competencia, a la que también asistió el Tte. Cnel. Ricardo De León Marciscano, tercer jefe de la Zona Regional Panamá, participaron seleccionados femeninos de las compañías 2, 6, 9 y 12 y de la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (Exbure). La Brigada Infantil realizó una demostración.

El seleccionado femenino de la Compañía N° 6, integrado por la cabo Miriam Martínez, la bombero Josefina Medina y las aspirantes Jennifer Rodríguez, Altaira Cerrud, Yelany García y Margareth Jaén, obtuvieron el primer lugar, tras realizar los ejercicios en el menor tiempo.

El segundo lugar lo alcanzó el equipo de la Dirección de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (Doexbure). El tercer lugar fue para la Compañía 9. También fueron premiados el cuarto, quinto y sexto lugar, que recayó en las compañías 12, 2 y 7, respectivamente.

Las bomberos Melanie Arosemena, de la Cía. 2 y Milagros Pineda, de la Cía. 12, empataron como la "Mejor voz de Mando".

Los organizadores entregaron certificado de participación a cada Compañía y a la Doexbure. Los integrantes de la Brigada Infantil recibieron medallas de reconocimiento.

Además de celebrar el 95 aniversario de la Cía. N° 6, Los Zorros, la actividad tuvo como objetivo promover las buenas prácticas y lazos de amistad dentro del marco de competencia amistosa entre los bomberos.

Como parte de la celebración, los miembros de la Cía. N° 6 ofrecieron una misa de acción de gracias en la Iglesia Cristo Rey y entregaron cuatro canastillas en la Maternidad del Hospital Santo Tomás, que benefició a madres provenientes de Veracruz, Burunga, Arraiján y Pacora.





150 ESTUDIANTES APRENDEN SOBRE PREVENCIÓN DE INCENDIOS EN EL PRIMER CIRCUITO ESTUDIANTIL

Un total de 150 estudiantes de la Escuela Bilingüe María Ossa de Amador recibieron mensajes de prevención de incendios por parte del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), durante el Primer Circuito Estudiantil para la Prevención de Riesgos, que organizó el Ministerio de Educación (MEDUCA) en el Parque Omar.

La actividad fue inaugurada por la ministra de Educación, Maruja Gorday de Villalobos, y contó con el apoyo de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

El teniente coronel Marcos Reyes, instructor de la Academia de Formación de Bomberos, detalló que los estudiantes participantes recibieron charlas sobre las diversas clases de extintores y sus usos, así como también recomendaciones para poner en práctica en el hogar para evitar incendios.

Los estudiantes tuvieron la oportunidad de practicar el uso del extintor y entrar a la Casita de Prevención, donde aprendieron cómo se debe evacuar una casa o estructura en caso de presentarse un incendio.

En el área del Primer Circuito Estudiantil para la Prevención de Riesgos también se contó con un vehículo de extinción de incendios, bomberos de la Dirección de Extinción, Búsqueda y Rescate (EXBURE) y voluntarios de la Compañía 13 explicaron su funcionamiento.

La Licda. Carmen Aparicio, directora nacional de Educación Ambiental del MEDUCA, dijo que este primer circuito forma parte del plan piloto que se quiere desarrollar en todo el país, con el propósito de fortalecer la gestión de riesgos y que los estudiantes de manera creativa adquieran los conocimientos necesarios.

La participación del BCBRP fue coordinada por la Dirección Nacional de Calamidades Conexas.



CULMINÓ DIPLOMADO EN ATENCIÓN DE EMERGENCIAS MÉDICAS PREHOSPITALARIAS



Un total de 36 funcionarios de la Policía Nacional, del Servicio de Protección Institucional y del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) completaron el Diplomado de Asistente de Emergencias Médicas y Operador de Vehículos.

El diplomado se realizó en el Centro de Capacitación Especializado de la Policía de Panamá (CECAESPOL). Por el BCBRP participó Clemente Henríquez, voluntario de la Zona Regional de Coclé.

El bombero voluntario detalló que el diplomado se desarrolló del 14 de febrero al 24 de julio de 2022, con un total 940 horas.

Entre los temas que se abarcaron en el diplomado se incluyen la evaluación del paciente, asistencia médica básica, media y avanzada, marco legal, terminología médica, anatomía humana, oxígeno terapia, urgencia médica, triage, bioseguridad y electrocardiograma.

Henríquez, quien reside en la comunidad de Juan Díaz, en Antón, dijo sentirse capacitado para reaccionar correctamente y brindar la ayuda en una emergencia. La labor del asistente es servir de auxilio Durante una emergencia al paramédico idóneo.

Su vínculo con la institución de bomberos en Coclé inició en el 2019, como aspirante en la Compañía No. 13 "Los Linces". En el 2015, Henríquez concluyó un Técnico en Enfermería en su natal provincia de Coclé.

ZONA REGIONAL COCLÉ DA RECOMENDACIONES TRAS DESLIZAMIENTO EN LOS ALVEOS



La Cnel. Margarita Ducreux, comandante primer jefe de la Zona Regional Coclé recibió cortesía de sala en el Concejo Municipal del distrito de Antón, para brindar recomendaciones sobre la emergencia atendida en la comunidad de LosÁlveos de Caballero.

La acompañaron personal de la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate y de la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios DINASEPI.

El pasado mes de septiembre, una vivienda fue afectada por un deslizamiento de tierra, tras una fuerte lluvia que se registró en Los Álveos, en Tranquilla de Antón.

La Cnel. Ducreux y su equipo recomendaron la evaluación del sitio de emplazamiento a través de los componentes bioclimático, geología, ecosistema, medio construido, entre otros.

Igualmente, consideraron necesario abordar los riesgos de desastres que podrían surgir en el futuro, estableciendo políticas de reducción del riesgo a desastres.

Asimismo, recomendó integrar al Municipio y la comunidades en la planificación, principalmente ante las amenazas y vulnerabilidades, seguimiento, evaluación de las actuaciones locales encaminadas a la reducción del riesgo a desastres.



NOTI-BREVES



El DG Abdiel Solís Pérez se reunió con la Junta Directiva de la Sociedad Panameña de Arquitectos e Ingenieros (SPIA) con quienes temas de interés para ambas organizaciones: reglamentos, verificación de idoneidades y capacitaciones. La comitiva la presidió el Ing. Rutilio Villarreal.



El DG Abdiel Solís Pérez recibió a Eloy Hernández y Nitzia Anguizola, del Club de Leones de Balboa. El BCBRP apoyará con charlas para prevenir incendios, en Gira de Atención Odontológica en la Escuela Narciso Garay, ubicada en Pedregal.



Se realizó la última práctica de marcha que inició en la Estación de Plaza Amador y culminó en la Estación de Calidonia, previo a el mes de la patria.



El DG Abdiel Solís Pérez participó en la reunión de los Estamentos de Seguridad, convocada por el Tribunal Electoral, para avanzar con las actividades del Plan General de Elecciones. Se abordó la participación de los bomberos en este proceso de cara a los comicios del año 2024.



En el marco de la Asamblea de la Organización de Bomberos Americanos 2022, el Cnel. Abdiel Solís Pérez, DG firmó el convenio para implementar el "Programa de Lesiones no Intencionadas", que se desarrolla en diversas escuelas de todo el país.



El BCBRP, a través de la Academia de Formación de Bomberos, presentó la conferencia "Protección de Incendios en Energías Renovables e Hidrocarburos", a cargo del Ing. Jaime A. Moncada, en la que se actualizó al personal en diversos aspectos de la seguridad contra incendios.

NOTI-BREVES



Miembros de la Sexta Compañía de Colón realizaron un simulacro de rescate en alturas en conjunto con personal de seguridad industrial de Panama Ports Company.



El DG Abdiel Solís Pérez acompañó al rector de Columbus University, Joaquín Villar García, autoridades, docentes y estudiantes en los actos alusivos al aniversario N°. 30 de este centro de estudios superiores e inauguración del Centro Universitario de Simuladores Académicos.



La Zona de Panamá Oeste realiza competencia de destrezas bomberiles en el marco del 76 aniversario de la DOEXBURE de la Zona.



El DG Abdiel Solís Pérez participó en la apertura de Pasos Plus, la gira médica que atendió a estudiantes de la Esc. Narciso Garay, ubicada en Pedregal, quienes fueron capacitados en prevención de incendios, en apoyo al Club de Leones de Balboa.



Llenos de alegría y mucha emoción, 16 pequeños del Oxford School visitaron la Estación Ricardo Arango, donde fueron recibidos por el DG Abdiel Solís Pérez, con quien compartieron y junto a la mascota Sparky realizaron un recorrido por la Estación.



El Cnel. Abdiel Solís Pérez, director general, acompañó a su similar de la CSS, Dr. Enrique Lau Cortés, en la Rendición De Cuentas 2022, acto realizado en la sede del Parlantino, que contó con la participación del presidente de la Asamblea, ministros y autoridades gubernamentales

NOTI-BREVES



El DG Abdiel Solís Pérez se reunió con Roberto Carrillo, Querube Cruz e Ivonne Rodríguez, de la Oficina de Naciones Unidas de Servicios para Proyectos, que brindará asistencia técnica al BCBRP, mediante la firma de un convenio de cooperación entre ambas organizaciones.



Con la presencia de la Cnel. Nadia Samudio, comandante primer jefe de Bugaba llevamos a cabo la capacitación sobre "El rol de los bomberos en el manejo de la escena del delito", impartida por el licenciado Wilfredo Hurtado.



La Academia de Formación de Bomberos fue sede de la reunión interinstitucional sobre las acciones para la prevención del ITS/VIH. Participaron funcionarios del Minsa, Caja de Ahorros, Banco de Desarrollo Agropecuario, Defensoría del Pueblo Instituto de Salud Mental, Registro Público y el Movimiento Nueva Generación.



El DG Abdiel Solís Pérez acompañó a la Gobernadora Carla García al acto de doblez de la bandera en desuso, este emblema patrio, que ondeó el último año sobre la cima del Cerro Ancón, fue cremada en los actos protocolares alusivos al Mes de la Patria.



La niña Rodríguez Karianys de la Brigada Juvenil de la Zona de Colón participó en el agasajo del "Día del Estudiante", que organizó la gobernación de Colón, en el Club Unión Árabe de Panamá. Estos estudiantes destacados ocuparon direcciones de instituciones en la provincia.



Por el aniversario 59 de la Compañía no.12 de Alanje se realizó una misa de acción de gracias por el 59 aniversario con la participación del Tte. Cnel. José Luis Bandini segundo jefe.

NOTI-BREVES



Continuando con el plan de dotar de equipos al personal, recientemente se adquirieron 22 bombas de extinción de incendios portátiles, que permitirán dar una mejor respuesta, especialmente en puntos donde otros vehículos por su tamaño no logran llegar. Se trata de equipos pequeños y manejables que apuestan por la portabilidad y la agilidad en la extinción de los incendios. Serán distribuidos en las 11 zonas regionales.



Junto a la Gobernadora Carla García y autoridades gubernamentales, el DG Abdiel Solís Pérez participó en el acto solemne de cremación de banderas en desuso, organizado por la Gobernación de Panamá, con el que se rinde honor al pabellón nacional.



La ministra de Educación, Maruja Gorday, y el DG Abdiel Solís Pérez izaron el pabellón nacional en las instalaciones de la Caja del Seguro Social, en un acto que dio inicio a las festividades patrias y que contó con la participación de la Banda de Música del BCBRP.



La subdirectora del BCBRP Cnel. Matilde Torres participó junto al ministro de Seguridad Juan Pino Forero, Elsa Fernández de ANTAI y el secretario del Ministerio Público, José Candanedo, en la clausura del Seminario "Formador de Formadores en Ética y Transparencia"



El DG Abdiel Solís Pérez acompañó al ministro de Seguridad Pública, Juan Pino Forero y al DG de la Policía Nacional, John Dornheim en la ceremonia de Cremación de Banderas en desuso, realizado en la sede de la Policía Nacional en Ancón.



Con la presencia del mayor Ismael Castillo, tercer jefe de la Zona Regional Coclé, se inauguró la Expoferia Comercial y artesanal de Aguadulce como parte de las festividades de aniversario de este distrito.



SUBDIRECTORA DEL BCBRP SE REÚNE CON AUTORIDADES DE LA UNIVERSIDAD DEL ISTMO

La coronel Matilde Torres, subdirectora general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), inició conversaciones con las autoridades de la Universidad del Istmo, el rector Mauricio Hernández y la vicerrectora académica, Suzanne Sáez, con el propósito de lograr la firma de un convenio marco que beneficie a los colaboradores de ambas organizaciones.

La Cnel. Torres, quien estuvo acompañada por la Tte. Marisol Acosta, directora de la Academia de Formación de Bomberos, expresó el interés de la institución de fortalecer el desarrollo de las competencias y habilidades del talento humano dentro del proceso de transformación y profesionalización de la institución.

La vicerrectora académica de la UDI consideró muy productiva la visita de la autoridad del BCBRP y adelantó que el trabajo en conjunto que se desarrollará irá encaminado hacia una integración académica, con un componente alto de investigación, en transferencia del conocimiento y lo más importante en desarrollar personas para ambas instituciones.

La Cnel. Torres junto a la vicerrectora Sáez realizaron un recorrido por las instalaciones del centro educativo universitario, incluyendo el área de investigación, gimnasio, consultorio jurídico, centro de emprendimiento impulsa, entre otras.



SIETE BOMBEROS SON DISTINGUIDOS COMO HIJOS MERITORIOS DE LA PINTADA

Al celebrarse los 174 años de fundación del distrito de La Pintada, en la provincia de Coclé, las autoridades locales distinguieron como hijos meritorios a siete bomberos voluntarios pintadeños, miembros de la Zona Regional Coclé del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

Los bomberos homenajeados son el teniente coronel Felelón Fernández, mayor Alfonso Martínez, capitán Leonel Fernández, subteniente Isaac Martínez, subteniente Antonio Martínez, sargento José Santos Escobar, quien se jubiló en la Dirección de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate, sargento I Juan Castellano, todos oriundos del distrito de La Pintada.

Los bomberos declarados hijos meritorios portaron la bandera del distrito en el desfile cívico.

Desde la creación de la Estación Arturo Castroverde, ubicada en La Pintada, la labor de los bomberos ha sido muy importante para el distrito, por ello se hace esta gran distinción a miembros de la institución, que con el transcurrir de los años han aportado su granito de arena al crecimiento de este pueblo.

En este acto solemne estuvo presente la coronel Margarita Ducreux, comandante primer jefe de la Zona Regional Coclé, acompañada por el capitán Benigno Sánchez, jefe de la Compañía #8 El Orarí, junto a autoridades locales y provinciales.

De igual manera participaron de la misa solemne, presidida por Monseñor Edgardo Cedeño, obispo de la Diócesis de Penonomé.



SE REALIZA SIMULACRO EN EL CENTRO LOGÍSTICO REGIONAL DE ASISTENCIA HUMANITARIA



El Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria (CLRAH), ubicado en Panamá Pacífico, validó su plan de evacuación mediante la realización de un simulacro de evento sísmico de 6.0 grados de magnitud, cuyo epicentro fue localizado en la comunidad de Veracruz.

Producto del sismo, se produjo un choque de una monta carga a gas contra un generador en sitio, lo que a su vez originó un incendio en la bodega del Depósito de Respuesta Humanitaria de las Naciones Unidas (UNHRD, por sus siglas en inglés).

El simulacro abarcó el Complejo del CLRAH y las bodegas de los usuarios UNHRD, Federación Internacional Cruz Roja y Media Luna Roja (FICR) y el Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC).

Para atender la emergencia traslado ambulancias, carros de extinción y personal de la Dirección Nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate. El primer contingente llegó a las 9: 33a.m. e ingresó a la bodega del Programa Mundial de Alimentos.

Posteriormente, otro contingente ingresó a las instalaciones de la Federación Internacional de la Cruz Roja, siguiendo los protocolos de seguridad que para este tipo de evento adverso se exigen.

Los aspectos a evaluar en simulacros fueron el plan de evacuación, la coordinación de la brigada de evacuación a un punto determinado, tiempo de evacuación, localización de las salidas de emergencias, funcionamiento correcto de puertas o sistemas especiales de acceso. Para las mediciones se incluyeron evaluadores externos e internos.

Al finalizar el ejercicio de simulacro todos los participantes de los diversos estamentos de seguridad se reunieron para identificar brevemente las fortalezas, debilidades, lecciones aprendidas y recomendaciones. Además del BCBRP, participó el Sistema Único de Manejo de Emergencias Prehospitalarias (SUME), el Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC), Secretaria Nacional de Discapacidad (SENADIS).

El simulacro es parte de preparación, intercambio de experiencia entre el Ministerio de Gobierno, regente del CLRAH y el BCBRP, en el marco del convenio firmado por ambas instituciones.

Por el BCBRP participó la Cnel. Matilde Torres subdirectora general del BCBRP, el mayor Ángel Delgado de la dirección nacional de Calamidades Conexas y el teniente Andrés Espinosa de Control de Radio.

El Centro es Plataforma Logística Humanitaria de Panamá y está al servicio de la Región de las Américas desde el 2019. En el se albergan las oficinas del Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC), el Depósito de Repuestas Humanitaria de las Naciones Unidas (UNHRD) y la Federación Internacional Cruz Roja y Media Luna (FICR), en edificios separados.

FUNCIONARIOS APRENDEN SOBRE TÉCNICAS DE RESPIRACIÓN Y DEGUSTACIÓN



Jefes de departamentos y secciones del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) participaron en el taller de “Relajación a través de la respiración y degustación”, realizado por el Departamento de Relaciones Laborales y Bienestar del Servidor Público, de la Oficina de Recursos Humanos con el apoyo de estudiantes de la Universidad Especializada de las Américas (UDELAS).

El objetivo del taller fue brindar a los jefes de departamentos de la institución acciones que beneficien su salud mental, a través de las técnicas de respiración y relajamiento.

Durante el taller los participantes aprendieron técnicas de respiración profunda (inhalar, sostener, y exhalar), relajación muscular progresiva, utilizando los distintos músculos del cuerpo, de abajo hacia arriba, guiados por la Licda. Miroslava Reyes.

Posteriormente, los estudiantes de Psicología de la UDELAS entregaron infusiones con diversos sabores y porciones de galletas a los participantes, mientras estos tenían los ojos cerrados. Ellos tendrían que identificar sabores, texturas de las galletas y el té, a través del sentido del olfato donde tendrían que inhalar para identificar la clase de.

El objetivo es brindar a los jefes de deptos. de la institución, acciones que beneficien su salud mental, por medio de técnicas de respiración y relajamiento.

La Licda. Reyes dijo que estos talleres continuarán efectuándose y se consideran extender a las zonas regionales, pues son muy beneficiosos para el manejo del estrés y la salud mental.

ALGO DE HISTORIA

EL CUERPO DE BOMBEROS DE PANAMÁ, EN OCTUBRE DE 1903

Por: Roger Serrano

El Movimiento Separatista, se empezó a gestar desde el mes de agosto de 1903, desde el principio participaron bomberos, porque cuando José Agustín Arango Remón, hermano del fundador del C.B.P., Ricardo Arango Remón, decidió compartir con alguien su plan, lo hizo con sus hijos José Belisario Ricardo Manuel Arango Chiari y su yerno Samuel Lewis García de Paredes, los tres eran bomberos. Eso ocurría en el mes de agosto, pero el trabajo se fue acrecentando en el mes de octubre, todo debía estar preparado, las armas, el apoyo de los liberales del arrabal santanero, la coordinación con Manuel Amador Guerrero, (uno de los fundadores del C.B.P en 1887 y por años médico de los bomberos).

Ese mes de octubre de 1903 fue el viaje del doctor Manuel Amador Guerrero, viajó a Nueva York, a entrevistarse con el abogado William Cromwell. Mientras Amador se encontraba en Estados Unidos, seguía el trabajo de los conspiradores, se hizo en ese mes reuniones con Domingo Díaz, quien también era fundador del C.B.P, éste era un líder liberal que movía al arrabal santanero, con Carlos Antonio Mendoza Soto, bombero, abogado, periodista, soldado liberal, Carlos Celestino Arosemena, combatiente liberal de gran experiencia y bombero activo, y qué decir de toda la familia Amador – de la Ossa, Manuel Encarnación Amador Torrero, ideaba la bandera nacional, él aparece en la historia del CBP, en 1891, fundando la Banda de Música del CBP, dos cuñados de Manuel Amador trabajaban para el éxito del proyecto: José Francisco de la Ossa Escobar, era el alcalde de la ciudad de Panamá y activo miembro del movimiento separatista, era oficial de CBP, su hermano Jerónimo Ossa Escobar, ingeniero, poeta, bombero, sería el autor de la letra del himno nacional, su esposa Angélica Bergamoto de De la Ossa, junto con su hermana María Ossa de Amador, coserían las banderas que serían paseadas e izadas, para orgullo de la nueva nación.